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　“ピンチ”は“チャンス”とは
　「どうすりゃいいの・・・」
　人は生きてゆく限り、この様な場面に必ず遭遇します。例に漏
れず私も人生において、窮地に立たされた経験を幾度となくして
きました。
　人は言います。『ピンチはチャンスだよ』と。自己啓発本には記
されています。『ピンチをチャンスに変えるんだ』と。
　しかしその具体的な方法や明確な実例を目にしたことはあり
ません。
　約15年前、大分臨海工業地帯内の製造業企業の下請けと
して、仕事を請け負っていた私の下にＡという従業員がいまし
た。ある日を境に、Ａの無断欠勤が始まった。連絡も取れなくなっ
た数日後、Ａの父親を介し話をすることに。その結果、Ａは正式
に退職となりました。ここまでは、よくある話である。
　が、Ａが退職して約１ヶ月後、元請け企業の工場長から一本
の電話が入った。
　「髙野君、Ａが夜中に工場に侵入して、40万円相当の工具を
盗み、警察に捕まったみたいだ」「既に退職しているから、髙野
君に責任はないが、一応報告しておこうと思ってね」と。
　私は、「今からすぐに伺います」と返したが、「今日は事後処
理で忙しい」と断られた。
　その日は、この最悪の事態を切り抜けるための最善策を、とに
かく考え尽くした。
　次の日、私は菓子折りを持って、先方の工場に伺い、平身低
頭、誠心誠意の謝罪をした。
　「被害にあった40万円は私が弁済します。ただし、一括弁済
は無理ですので、毎月3万円でお願いできないでしょうか」、そう
言う私に工場長は、「もう髙野君の従業員じゃないから弁済しな
くてもいいし、気にしなくてもいいよ」と優しい言葉を掛けてくれ
た。しかし私は、かたくなに毎月3万円の支払いにこだわり、その
条件を工場長に承諾してもらった。
　この行動には私なりの意味があった。ここで弁済しなければ
悪評が立つのは必至、かといって40万円を一括弁済すれば、
悪評は立ちにくいだろうが、工場長と会えるのは一回こっきり、な
らば敢えて分割弁済にしてもらい、最低でも必ず月に一回は工
場長と会える機会を作ることに成功した。
　翌月から毎月決まった日に、私は工場に出向き約束の3万円
を弁済した。最初こそギクシャクしていた関係も、時を経るに従
い以前の関係、いや、それ以上の信頼関係が築けていったと自
負している。
　13か月後、件の弁済は終わり、その間も工場長のご厚意によ
り仕事を続けさせて頂いた。さらに云えば、以前よりも仕事量を
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増やしてくれていたのだ。
　その後、工場長が定年退職するまでの数年間、善き関係を続
けさせて頂いたことは、今でも感謝して止みません。
　“ピンチ”を“チャンス”に変える……
　この件で私が気づき、今でも心していることは、『常に冷静であ

れ』ということ。不調の時はもちろん、好調の時こそ冷静でな
ければならないと心がけています。
　先行きの不安定なこのコロナ禍、内に冷静さを秘めなが
ら、ニッコリ笑ってこの荒波を乗り越えていきましょう。
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「創立記念・新会員歓迎例会」〈卓話の時間〉 （3月15日）

例会の予定

ニコボックス

★髙野　太会長（1口）
3名のご入会を心より歓迎して一口させていただきます。
★吉田　盛治幹事（1口）
新会員を歓迎して一口させていただきます。
★木村　成淑会員（1口）
藤田さんの写真撮影に立ち会えませんでした。お詫びに１口。
★藤田　敬治会員（1口）
この度、第42代議長に就任することになりました。クラブ活動等でご迷惑をおかけ致します。
★シン　ジェホ会員（1口）
今日は、お食事をいただいてありがとうございます。ここに入って、いい人とつなげてもらえてほんとにうれしいです。
★阿南　亜由美会員（1口）
本日は、歓迎会を開いていただきありがとうございます。これからも末永く宜しくお願いいたします。
★菅原　直美会員（2口）
今日は、歓迎会をありがとうございます。これからもよろしくお願いします。
ぷかぷか〇〇〇大作戦。大成功を記念して…みなさんも一緒に目指しましょー！！
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■ 4 月19日（月）

ゲスト卓話
廣岩　保彦様　㈱ONE'S　HOME
会員卓話
ゲスト卓話
職場例会「大分市議会場見学」

幹事報告

・次年度米山世話クラブ決定　2年間
　テンナコンムデイヤンセラゲ　ニサンカさん　30才（男性）
　国籍　スリランカ　別府大学3年（2021.4月～）
・2020～2021年度　RYLAセミナー受講者募集について
　20歳～30歳ロータリアン企業の社員、あるいは組織や地域社
　会のリーダーに興味のある方、ローターアクト
・大分城西クラブ創立30周年記念誌の送付
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